

CALIFICADO COMO DEBILIDAD PARA EL ESTADO

Crece 370% gasto en jubilaciones

Pasó de 118 millones de pesos en el 2010 a 436 millones de pesos en el 2014

Lucero Almanza
EL ECONOMISTA

EN LOS últimos años, el gasto del gobierno del estado por concepto de jubilaciones y pensiones de los trabajadores del sector público creció 369.49%, al pasar de 118 millones de pesos en el 2010 a 436 millones en el 2014, indicó Germán Giordano Bonilla, secretario de Planeación y Finanzas de Querétaro.

Expuso en entrevista que si bien hay un incremento exponencial en el costo de las jubilaciones y pensiones del sector público, las finanzas del estado son lo suficientemente fuertes para hacer frente a este compromiso.

“Es un tema que cada día va creciendo; (pero) el tamaño de las finanzas del estado, de este presupuesto de 26,564 millones de pesos que se aprobó, por ejemplo, el monto por jubilaciones y pensiones no representa ni 2%, así que para las finanzas del estado es manejable, y es lo que han dicho las calificadoras”, refirió Giordano.

“En el 2010, lo que se erogaba por este tema de pensiones y jubilaciones eran 118 millones de pesos. A la fecha, este año (2014) hablamos de 436 millones de pesos”, que representa un incremento de 369.49%, mencionó.

Para el periodo del 2013 al 2014, el titular de Planeación y Finanzas del estado mencionó que el incremento será de 45% anual, a partir de un gasto de 299.4 millones de pesos registrado en el 2013.

De esta forma, dijo que el tema todavía es manejable, aunque esto no significa que no se deba atender en el mediano plazo.

PODRÍA REPRESENTAR UN RIESGO

Lo anterior, sobre todo considerando que las calificadoras internacionales han establecido un periodo de entre 10 y 15 años para que el estado de Querétaro atienda el tema de jubilaciones y pensiones sin que represente un riesgo para las arcas públicas.

“Tenemos que ser muy responsables con el manejo de este tema. No es una cuestión que se trate con una reforma a la ley simplemente, porque hay que ir haciendo ajustes, porque vemos casos de éxito y de fracaso (con el tema de jubilaciones); así que se tienen que estar construyendo las variables, porque en cada caso son distintas”, sostuvo.

PROPUESTA PARA LA PRÓXIMA ADMINISTRACIÓN

Germán Giordano aseguró que, por parte de



Proposición. El funcionario aseguró que dejarán una propuesta a implementarse para quienes lleguen a la dependencia. FOTO EE: FRANCISCO PEÑA

\$299.4

millones
registró el 2013 por
concepto de pago
de pensiones y jubila-
ciones de los tra-
bajadores del estado.

Tenemos que ser muy responsables con el manejo de este tema. No es una cuestión que se trate con una reforma a la ley simplemente”.

Germán Giordano Bonilla,
secretario de
Planeación y
Finanzas del
estado.

la actual administración, la dependencia a su cargo dejará las propuestas que considera se pudieran implementar en esta materia, para que puedan ser analizadas por el próximo gobierno.

“Será decisión de la siguiente administración la forma en que ellos conducirán este tema y tendrán el tiempo necesario de seis años para lograrlo”, mencionó.

CALIFICADORA

En días pasados, la calificadora Fitch Ratings elevó la nota de Querétaro de calidad crediticia en escala local de largo plazo a “AA+(mex)” desde “AA(mex)”, con perspectiva Estable.

Sin embargo, la firma consideró como la principal debilidad de la entidad las contingencias relacionadas con el pago de pensiones y jubilaciones de los trabajadores al servicio del estado, ante la falta de un sistema formal.

“Querétaro tiene un sistema de beneficio definido, por lo que la entidad cubre directamente el total de dichas obligaciones. (Pero) según el último estudio actuarial, su sistema de pensiones es económicamente inviable. Las aportaciones a pensiones proyectadas por este estudio son bajas respecto a los IFO (ingresos disponibles) de Querétaro con relación a otros estados”, indicó en un análisis.

No obstante, Fitch opinó que una reforma que dé viabilidad al sistema de pensiones sería positiva y brindaría mayor flexibilidad en el largo plazo al estado.